

rapports sur les theses





Beaumont

Théâtre Beaugency 19 mai
Guîtel 25 mai

Rapport sur la thèse
de Zoologie de M^r Guitel

ACADEMIE DES SCIENCES
ARCHIVES
INSTITUT DE FRANCE

Le 25^e de Mai 1889, la Faculté
des Sciences de Paris a reçue une
excellente thèse de Zoologie qui a été très
bien soutenue par M^r Guitel
préparateur du Laboratoire de Zoologie
expérimentale de Roscoff.

Pendant quatre années consécutives
M^r Guitel a étudié avec beaucoup de soin
et une grande assiduité l'anatomie
et l'Amphibiologie d'un genre de poissons
Les Lepidogaster, aussi curieux
par leurs mœurs que par leur organisation
du point de vue systématique
il a complété son travail par l'examen

des espèces d'Amérique communiquées par
libéralement par M^e Al. Agassiz.

*Accadémie des sciences
Archives
Institut de France*

Les études morphologiques basées sur les détails anatomiques acquièrent surtout de l'intérêt et une grande valeur lorsqu'elles sont soumises au contrôle de l'évolution embryologique. C'est ce qu'a parfaitement compris M. Gauthier qui, pour toutes les deductions morphologiques qu'il a présentées, n'a jamais manqué de les faire suivre des observations faites sur l'embryon, mettant en pratique le principe fécond: voir venir les choses est le meilleur moyen d'apprendre à les connaitre.

C'est ainsi que la ventouse compliquée que portent les Lepadogaster dans leur abdomen et avec laquelle ils grimpent ou marchent, c'est le mot, sur les surfaces les plus unies, ou sortent même de l'eau pour venir saisir les proies qui on leur présente, a été analysée

avec précision et que les pièces qui entrent dans la composition ont été rigoureusement et morphologiquement déterminées. Pour ne citer qu'un fait nous rappellerons que M^e Guittel a démontré que la partie antérieure de la ventouse est formée par les nageoires ou membres postérieurs.

Personne n'ignore combien l'ostéologie de la tête du poisson est un sujet difficile pour tout zoologiste; homologuer les différentes pièces du crâne d'un poisson qui n'a pas été étudié est une entreprise aussi délicate que laborieuse. Les résultats anatomiques obtenus par M^e Guittel ont d'autant plus de valeur qu'ils ont été confirmés par l'étude parallèlement faite du développement des différentes os, dont la détermination est ainsi devenue rigoureuse.

A ce propos, on a remarqué qu'arrivé à cette partie de sa thèse, le Candide, sans doute vivement préoccupé de la difficulté de son sujet, a exposé la composition



du crane avec un entrain et une clarté remarquables. La description lumineuse de cette partie compliquée du corps ~~de~~ prouve que M^e Guinet possède des qualités certaines pour le professorat.



La ligne latérale du poisson est encore une partie de l'organisation de ces animaux qui a vivement intéressé les zoologistes, et bien que les caractères qu'elle fournit pour la détermination en espèces soient à chaque instant invoqués par les classificateurs, elle n'a été pas moins restée entièrement inconnue chez les Lepidogaster. Cela tenait aux conditions anatomiques toutes particulières qui en marquaient la présence. M^e Guinet l'a découverte et en a fait une étude aussi intéressante que nouvelle.

Pour ne point étendre outre mesure ce rapport, nous nous entendrons à ces trois points qui suffisent certainement pour montrer avec quel esprit méthodique le

3

candidat a fait ses recherches dont la durée et l'étendue sont considérables

La Thèse a 225 pages, elle est accompagnée de 14 planches fort artistement dessinées, et dont les figures sont fort bien ordinées et disposées, il est bien rare qu'un travail ne puisse être en grande partie apprécier par l'examen seul des dessins qui l'accompagnent. L'esprit et la méthode des auteurs se traduit toujours par la disposition des dessins qu'ils donnent à l'appui des faits qu'ils présentent. Cette observation est tout à fait applicable à la méthode de M^e Grutel.

C'est à Roscoff, à Banyuls, que le Candidat a fréché lui-même les animaux, objets de ses études, en cherchant à les acclimater en leur apprivoisant; il les observait à chaque instant, il les a même montrés vivants à la soutenance de sa Thèse, il a pu se convaincre que les bonnes, les vraies



6

études zoologiques doivent être expérimentales et par cela même ne peuvent se faire rapidement.

Très familier avec tous les procédés nouveaux de la technique histologique M. Guittel n'a pas négligé les études de microanatomie, trop délaissées par les jeunes naturalistes qui souvent à l'aide de quelques coupes sur un organe nouveau, par les procédés encore étudiés, arrivent à présenter des thèses faites avec une telle rapidité que leur peu d'importance tend à discréditer la valeur du titre de docteur ès sciences.

La Faculté, après les réponses sur les proportions de botaniques et de géologie donnée par elle pour seconde thèse, considérant l'étendue et la valeur de la monographie du *Lepidogaster*, appréciant comme elles



le méritaient, la facilité d'élocution
du candidat et l'exposition claire
et méthodique qu'il a faite de
ses recherches,

a jugé digne du titre
de docteur - ès - sciences naturelles avec
toutes louables blanches M^e. Frédéric

Guitel



Rapport sur la Thèse
de Zoologie de M^e
le doct. Hennequij.

ACADEMIE DES SCIENCES
ARCHIVES
INSTITUT DE FRANCE

Le 12 d'Avril, M^e Le doct
Hennequij, préparateur du
Musé de l'Institut des Sciences
naturelles de France a soutenu brillamment
sa Thèse sur l'embryogenèse
du poisson devant la faculté de
Sciences de Paris

Le travail de M^e Hennequij
est aussi considérablement fait
que bien étudié, dans lequel
l'humainité par le Jury a été

Figj le candidat digne du
titre de Doct^e des Sciences naturelles
avec toutes leurs blanches.

Les recherches faisant le sujet
de cette thèse, se prêtent peu à
une analyse sommaire. Il faudrait
reprendre les études de plus hanc
pour arriver à faire connoître le
méthode qui a conduit l'auteur à
l'interprétation nouvelle, relativement
à la formation des Crédos ou
Plantes, de la végétation de
Kouopus, de la Corde du Soleil, de
la partie centrale, &c.

Système nerveux central.
Toute la question des embryogénie fut délicatement
étudiée, et obtenu des résultats de grande valeur
des faits indiqués dans ce travail
ont été vérifiés à l'aide de
préparations parfaitement faites
et habilement conservées et disposées.

La thèse représente une somme



et travail considérable appris
sobriement et clairement des un
volume de 180 pages ^{8°} accompagné
de 45 planches double. Le planches
en couleur. Elle ne peche ni
par cet appétit de développement
qui conduisent à une arase de
details minuscules ^{inutiles} et sans bruit
ni par cette exigeance qui tend à
devoir venir à la mode dans
un certain ordre de travail, ou
le peu d'étonnement devant
la pensée qui fait manquer
de l'idée originale.

Des élages ^{mer des} sont pris
à Mr Remond. A ^{l'assiette}
points de vue. Deux fois le résultat
par leur nature et par le fait ^{nous}
d'une difficulté que l'on de celle qu'elles ^{ont}
ne peuvent être ^{pas} dans ^{les} deux ou trois
mois pour les besoins de la construction.



4

mois illy ont écrit plusieurs années et
c'est avec le plus grande satisfaction
que la famille doit accueillir le
Mémoire semblable.

Il fut un temps où les thèses en
~~philosophie~~ ^{de} sciences étaient rares et que leur valeur
était grande, elles formaient alors
les plus un véritable titre pour
le candidat devenir docteur. Cet plaisir
l'autour avec une ardeur extrême
travaillait trois quatre années à
écrire le sujet qu'il avait pris, et
le juger suffisant de la renommée
en théorie ^{qui fait tout son} ~~de~~ sublime; refaisant
tout travail ne présentant pas
ce caractère de maturité, de solidité
qui offrent à rechercher largement
médiée, et exécute.

Le nombre des thèses publiées
augmente tous les jours. Si bien qu'en



5

doit le demander si la théorie
des tissus de Poet et S. Malenches
~~ne fonctionne pas~~
~~la tubercule ne fonctionne pas~~, et
si ce résultat peut servir
à équivaloir au pluvier de
celui qui le donne et d'augmenter
avec tout de facilité et
d'indulgence.



à un autre point de vue
les ~~recherches~~ du Doct Henneguy
meritent une de l'ages. L'aubryane
est relativement peu cultivée
en France - le nombre des embryologistes
et chez nous fait l'inverse; aussi
apres avoir pris connaissance des
travaux qui lui avaient été préparés
le pauv' Doct se rappela-t-il de
devoir accepter la thèse
réduite. Recherches sur le



le développement des poumons
ottery, Embryogénie de la truite
il me fait plaisir d'assister M^r
Heuneguy, Campeur de tout l'intérêt
qu'il y avait pour lui comme pour
la science française de continuer ses
études semblables à celles d'autre
Il vient de nous donner une per-
fection si bien traitée

Mr Heuneguy *me prouve facilement
qu'il a suivi avec succès
ses études en France et
de ce fait il est à propos de*

(raport à présenter)

Mr Balliany au Collège de
France, *de la façon brillante dont il
a suivi les cours de la
Faculté de médecine de la
Université de Paris, il a obtenu
la mention de très bon
et brillant étudiant*
La marque de confiance que lui a
donné l'université et savant prof.
du Collège de France, est connue de toutes
Il a *répondu* *à la question*

1
Le jury a été heureux de
juger Mr Henneguy digne
du titre de Doct^r et Seigneur
naturelle aux ~~Dates~~^à bulle
blanches.

fait au Sabine le 12 avril 1889

M. de Saecaze Duthurey

M. 6.



Le 25 fevrier 1848 M^r
Henri Broutin préparateur au
Laboratoire Arago, a soutenu
sa these pour obtenir le grade
de doct^e et Sci. naturelles.

Le sujet de travail fait
considérable



Le candidat a exposé les recherches
avec beaucoup d'éclat et de
précision, il a fait preuve d'un
tant parfait dans la discussion
des controverbes nombreux qu'il y
a eu dans l'ordre dans le monde
scientifique le sujet qu'il a traité

Ce travail de M^e Pouchot
 a été ~~pas de tout~~
 trop souvent à la hâte et qui
 pas leur perte d'énergie provoquent
 que le temps employé à les faire
 n'a pas de longue vie que leur
 vie dure ~~pas de~~ matérielle suffisante
 ne pour suffire à leur grande difficulté
 d'aujourd'hui. Les questions n'étaient
 pas considérables.

L'organisation des Echinodermes
 a donné lieu ^{au fait} à des polémiques
 qui ont révélé le travail anglais
 et allemands les plus illustres et
 quelques zoologues français. Il
 est utile que deux écoles
 maritimes françaises, les Femmes
 humaines, aimées du cœur triomphal
 de la science, prennent ce nouveau
 sujet difficile et le traitent
 avec tout le soin, tout le calme
 qui leur meritent.





Cette qua fait ne trouva,
ayant au laboratoire Arago
des matériaux rares et que
lui ^{n'a pas pu} facilement trouva
main, il a étudié la métamorphose
et l'ambiguïté de l'Académie
(Académie papillote), Mme le
professeur que delicat - il a également
et abondamment à l'acquisition une grande partie
de l'œuvre, à laquelle
il a résolu des problèmes que certains
à mettre fin à bien de困难
si de moins, on prend fin de
répéter la préparation qui
indique, et si faire ne fin. mais
pas à de peines difficultés de
notre à des ^{véritable} ambiguës qui
nuit n'en affaire avec les vraies
sciences. Ces elles, ne fait bâti que
sur des interprétations de faits
années par d'autres.

4/

Le mémoire de M. Troucho

très spécial ne éprouve pas à une analyse dans une raffinerie. Il suffit à de dire qu'il reforme la forme et l'ordre de son travail et qui établit des relations entre la circulation totale du liquide par et aussi l'afflux sanguin ou nucléaire, tout de même qui permet de le profondément dans l'économie. Les injections habilitent les corps de la dernière perfection, il établit la liaison entre les deux parties des questions de tout autre ordre devant.



Il a recours de l'air et malheur de réchauffer les réseaux nerveux. La où les bavures qui cherchent et interprètent plus qu'il ne préparent en même temps n'ont rien trouvé.

2.

M. Troucho a mis plus de trois années d'obstination à faire son travail, prenant

5

peut enfin faire son baccalauréat à
Bamylé, où il est préparateur au
^{imposte} l'abattoir arago.

Il est d'ailleurs tenu de faire connaitre dans quelle
condition le candidat. Leil
livré au l'abbé de la zoologie.

Sous le nom de l'école centrale, l'abbé
lui déclare être l'un des meilleurs élèves. Le directeur
lui propose d'aller aux Célestins
aux appartenements de 12000 francs
faire une observation de
Météorologie. — Il rentrait de
l'abbé Savoie avec le succès de l'obtention
de la licence. — Il refuse de déclarer
au docteur ^{en} ~~en~~ cette époque
qu'il voulait faire de la zoologie.
Cette résolution lui valut le plan de préparation
Il est en part la une vraie
Vocation et le premier travail
dans la voie de la science
ne manche pas que le candidat
arrivera certainement à faire
un vrai zoologiste et un savant

je m'explique à une
demande de quantité
égyptienne



67

devant lui attendait un aveu obtenu ^{sous ses} si le culte a
des plus sérieux travail et celi-
seulement qu'il veut oire faire.

Une opinion favorable
peut se répandre ^{aujourd'hui} dans ce
monde devant aussi bien chez les
élèves meilleurs. on croit que ces
quelques semaines, et avec quelques
coups, sur une pointe ^{faisant partie d'un autre} de la
main de peint ^{devenu} ~~peint~~ ^{peintre} et
docteur. — Il est heureux que
face des tels opinions et de
peuilles ^{aussi favorable} ^{de} voir
précoces. de travail largement ^{réalisation},
particulièrement fait, et largement
muri ^à ~~à~~

Le thème de M. Crochon, ^{crochon}
~~est très~~ ^{très} fort grossier le nombre de
~~un rang~~ ^{fort} grossier le nombre de
humains, excellent ^{mais} que M. M. Joliet,
Schneider, Goyen, Laffurie, Joubris, Daniellot,
Butaud, et le prof. Y. Delage ^{etc.}
ont fait dans les mêmes laboratoires



9

Il est à peine nécessaire
d'ajouter que la faculté n'a pas nullement
de reconnaître la valeur des
Candidat, et qu'il y a réellement
apprécié sa suffisance sur les questions
qu'il a été demandé de lui poser
et qu'il a été déclaré M. Brants
digne du titre de docteur et le
nat. avec Tulus bulz blaudz



S

SORBONNE

FACULTÉ DES SCIENCES

LABORATOIRE
de
ZOOLOGIE

M. Apostolidis, grec d'origine et venu en France après avoir travaillé déjà dans les laboratoires de l'Université de Genève. Il a suivi pendant plusieurs années les exercices du laboratoire de Zoologie expérimentale de la Sorbonne il a suivi avec succès les examens de la licence des sciences naturelles et a consacré son temps à la préparation d'une thèse dans les laboratoires de la Sorbonne, de Roscoff et des Pyrénées Orientales.

Son travail porte sur l'organisation et l'embryogenie des Ophiures. Il est bien fait très soigneusement conduit et rempli d'observations importantes, il fait deviner que M. Apostolidis, rentré dans son pays étende ses recherches aux autres groupes des céphalodermes. Son travail d'observation et sa sagacité toute hellénique permettent de penser qu'il sera conduit à des études morphologiques (finis) l'ensemble du groupe d'une grande valeur.

Il trouverez dans les mers de son beau pays des types nombreux qui il pourra opposer à ceux qu'il a étudié dans les mers de la France.

La thèse a été soutenue avec un vrai talent. Une grande partie et une grande précision dans l'exposition de faites difficiles à présenter

SORBONNE

FACULTÉ DES SCIENCES
INSTITUT
D'ANATOMIE
PHYSIOLOGIQUE

ont paru des qualités remarquables chez le Candidat
surtout si l'on ~~retrouve~~ qu'il s'exprimait dans une
autre langue que la sienne.

Cette première thèse a valu à M. Apostolidis
trois boules blanches.

Pour la seconde thèse, question de botanique
et de géologie posées par la faute, le Candidat
a répondu de la façon la plus satisfaisante et
mérité par cela trois boules blanches.

Les theses de M. Apostolidis ont été soutenues
le succès qui vient d'être indiqué le 29 Décembre

Le professeur de Zoologie

M. de Vacaze Duthiers

membre de l'Institut de
France

Projet à la Sorbonne



SORBONNE
—
FACULTÉ DES SCIENCES
—
LABORATOIRE
de
ZOOLOGIE
—

Zoologie.

These soutenue par
M^c. Viguier pour obtenir le
grade de Doct. et Scienz. naturelly.
le 10 Janvier 1879.

M^c. Viguier a fait sa These
grande partie dans la Collection de Schinod.
^{mais aussi dans le laboratoire de zoologie}
du Muséum. Son travail est trop spécial
trop détaillé pour pouvoir être analysé dans
un rapport. Il traite en effet d'un point particulièr.
de l'organisation des étoiles de mer. Dans cette
.. Anatomie Comparée des squelettes des
Hellerides, on trouve la description détaillée
et minutieuse de certaines pièces isolées qui
d'après ^{elle} auteur peuvent servir des données
fort utiles dans la classification ^{d'une partie des} des Spécimens
des ces pièces, méthodiquement comparées

SORBONNE

et figurier avec tous ont fourni à
M. Vignier, les tableaux d'une classification
des ^{estrides} Hellérides qui sera ultérieurement mise à contribution
à profit par le zoologiste spécialiste l'occupant ^{Hellérides} de ce groupe particulier des ~~schizoderines~~ ^{affines}.

la bivalence de
Dans sa thèse, la question de Botanique
et de géologie données par la faculté ont
fourni l'occasion au candidat de montrer
^{dans ce sens, branche de la métrologie} que ses connaissances en Botanique et en Géologie
étaient aussi solides, qu'il le devait et le méritait.

Malheureusement, malgré compte de la facilité
à claire ~~évidente~~ de la précision avec lesquelles
le candidat avait exposé les deux thèmes, la
faculté l'a jugé digne du grade de Docteur
et de Naturaliste et lui a accordé des bachelles,
pour tout le ~~exprimer~~ ^{exprimer} ~~intention~~ intention,



Le sujet de la thèse soutenue par M^e Lucien Follet,
préparateur au Laboratoire de zoologie expérimentale
de Roscoff - était difficile à traiter. ^{L'organisation des}
dinneret tira en ce moment et depuis quelques années
a de nombreuses recherches ~~à~~ ^{Dès rebelle d'} opinion - en tout
plus curieuses. ~~l'objectif~~ C'est sur quelques points
de l'organisation de ces animaux inférieurs. Le candidat
devait faire face à de nombreuses difficultés.

M. Follet a résolu quelques questions de
façon qui semble définitive en faisant une théorie
qui leur peut aujourd'hui conduire sûrement à des
résultats.

Laissant de côté toute interprétation théorique
il faut demander si les organes ^{équivalents} que le corps humain, de
la femme norvégienne, colonial, ^{des îles} avaient une structure,
de rapport et de fonction suffisante à légitimer l'opinion
que ~~elles avaient~~ ^{les deux} ~~avaient~~ dans la science. - Puis il devait chercher
l'origine de ces organes, et enfin suivant leur
évolution il a voulu savoir à quoi devaient.

Il suffit de parcourir ce travail pour reconnaître dans
son auteur une ^{reconnaisse dans} excellente marche avec certitude car
~~ses observations ont été faites avec soin, avec une méthode~~
parfaite. Il apprend ^{que} une excellente méthode et précise -
que les résultats sont ^{que} bien obtenus.

en montrant que le Corps humain fait de difficultés
dans la ~~fréquentation~~^{révolution} des espaces qui se sont créées
par l'absence dans la largeur ~~qui occupait~~^{qui occupe} la place
à un nouvel individu ~~qui~~^{auquel} abordera son prochain
devenu Corps humain pour ce répétir aux dehors, ce non
~~montrant~~^{montrant} démontre que le problème du système nerveux
colonial n'est que le tissu sarcodique qui prend ~~place~~^{place}
en s'organisant, le cœur, la respiration, le
sang, les cellules à travers le colon. M. Joliot a fait
faire des sondages très utiles à nos connaissances
des Bryozoaires.

De plus au point d'vue physiologique et de culture à l'abordage, il a étudié ce groupe zoologique des cotes de
France avec grand soin et ses travaux deviennent
certainement indispeable à lui. C'est ainsi qu'il
fut nos cotes faire des études nombreuses et en continu.

M. Joliot a présenté avec beaucoup de clarté et de méthode les observations faites par lui et en public
plus d'assurance dans leur publication dans sa thèse de candidature
Il présente certainement une préface qui sera dite dans la
nouvelle édition de l'ouvrage et il n'importe
que cette partie soit toutefois dans un style difficile à lire -
et l'ensemble de l'ouvrage est très bien écrit et très bien
rédigé et il n'y a pas de fautes d'orthographe ou de grammaire
qui sont rares toutefois. Il n'y a pas de fautes d'orthographe ou de grammaire
qui sont rares toutefois. Il n'y a pas de fautes d'orthographe ou de grammaire
qui sont rares toutefois. Il n'y a pas de fautes d'orthographe ou de grammaire
qui sont rares toutefois. Il n'y a pas de fautes d'orthographe ou de grammaire

Rapport à la thèse de M^e Cosmocvici.



La Thèse de M^e Leon Cosmocvici

est une travail qui renferme plusieurs
faits intéressants sur le
organes de la reproduction. & Amelides

l'auteur a décris ^{tant de} l'ensemble ^{organes} ^{spécialement}

~~la partie glandulaire qui l'a fait faire~~
~~Sur le tube à Navillat cette partie~~
~~qui part~~
~~deux le Navilli du corps deux fois dans~~
~~deux le Navilli du corps deux fois dans~~
~~les parties des tubes~~ ^{dans} ~~organes~~ ^{appelle}

^{organes} ^{secondaire}, avec plus
de loin qu'il ne l'avait fait ~~à~~ ^à
Il a attaché une importance considérable
égarée à la distinction de parties
de ces tubes qui deviennent glandulaires
dans certaines parties des corps.
et parallèle ^{avec le rôle de} ~~à~~ ^{de}
Corps de Mojanus, qu'il leur donne n'est pas

Il a précisé pour une petite note
disposer la position des glandes génitales.



La forme et la nervation de
cette tète laissent à désirer, il faut
toujours se trouver le temps d'ay
les difficultés qu'a rencontré l'auteur
^{résultat de ses études}
dans presenter son travail dans une
langue qui n'est pas la sienne.

à la Chambre présentée à la Faculté des
Sciences par M. le membre Paris et composé
de deux parties.

Dans le 1^{er} sont étudiés le Paleyllaire
des Asturias - la seconde comprend l'étude
du Paleyllaire des Onzios et celle de la partie
calcaire qui contient le tubercule ambulacraire
et ces dernières à savoir : la Rosette terminale
et les Specieles.

Les Cigognes comme les Asturias, possèdent
dans un échantillon détaillé des Paleyllaires
étudiés et qui composent la collection du Muséum.
Il établit les différences qui permettent de distinguer à V.
du Paleyllaire de Asturias qui présente le sanglier
d'ambulacraire, le Cigogne ayant le sanglier d'ambulacraire.
Il fait pour le M. son Comptoir la structure des petits Paleyllaires
à bouches ouvertes qui entourent constamment le bas de
l'épigastre dans la dernière grappe d'Asturias.

En Cigognes comme le Onzios l'autre品种
il admet que les Rosettes de ambulacraire sont toutes grises
chez le Onzios régulier, il faut connaitre la forme
et terminaison de ambulacraire de spatangine. - Il tire
des Specieles de ambulacraire des Cigognes distinctes pour
les genres. Enfin le Paleyllaire que il décrit pour
toute la grappe d'Onzios qui compose la collection du
Muséum lui fournit à l'épiphys de Cigognes de



Caractère spécifique nouveau.

Cette thèse contient en outre la description
d'un assez grand nombre d'espèces nouvelles d'Orthies
et l'illustration de toutes les espèces d'Orthies et
d'Onomis Widaut qui existent actuellement dans
la collection du Muséum d'Histoire naturelle de
Paris.

Doctorats et sciences naturelles de la Faculté de Paris
depuis l'année 1882 (Zoologie)

Vayssiére	1 ^{er} Juin 1882	Physalix	21 Juillet 1883
Nitzou	8 Juillet	Poirier	22 Juillet
de Varennes	3 Août	Amand	13 Novembre
Viallanes	24 Février 1883	François	29 Novembre
Koebler	31 mai	Bacrouis Théodore	21 Décembre
Pomel	17 Novembre	Toulbin	11 Décembre
Mocquard	19 Juin 1884	de Varigny	2 Février 1886
Roule	26 Juin	Dubois	18 Mai
Houssay	23 Juillet	Deniker	27 Mai
Gourret	15 Novembre	Boutan	24 Juin
Bourquelot	9 Février 1885	Rietsh	17 Juillet
Ketteler	20 Janvier	Dangeard	18 Décembre
Pruwot	13 avril	Chabry	2 Juillet 1887
S ^r Loup	18 Juin	Garnault	12 Juillet
Rouzeau	13 Juillet	Bouvier	28 Juillet

<u>Quénot</u>	11 Novembre 1887	Hérouard	21 Oevrier 1890
<u>Lefèbvre</u>	29 Novembre	Bernard	28 Avril
<u>Leroux</u>	20 Décembre	<u>S. Remy</u>	27 Mai
<u>Prouho</u>	24 Février 1888	<u>Hennequaux</u>	30 Juin
<u>Clazin</u>	14 Mars	<u>Rocke'</u>	7 Novembre
<u>Fabre</u>	17 Mai	<u>Orthus</u>	15 Novembre
<u>Topsent</u>	12 Juillet	<u>Lagquette</u>	23 Décembre
<u>Vialleton</u>	17 Juillet	<u>Sachille</u>	23 Juillet 1891
<u>Maurice</u>	24 Juillet	<u>Le Danec</u>	14 Mars
<u>Marage</u>	2 Avril 1890	<u>Bataillon</u>	17 Avril
<u>Hennequay</u>	12 Avril	<u>Soulier</u>	12 Juin
<u>Guitel</u>	27 Mai	<u>Richard</u>	10 Décembre
<u>Vignal</u>	22 Juillet		
<u>Hélène Bignon</u>	24 Novembre		
<u>Osevel</u>	28 Novembre		
<u>Perrier</u>	28 Mars		
	1890		





N^o S. G. Doct. en Médecine -

Élève du n^o de 7. Sp. - a
Sorteur d'une école devant la faculté de
Paris le 29 de Juillet 1881 - pour obtenir le
grade de docteur en médecine.

Le sujet très étudié, ^{historique} ^{physiologique} de
la poche et de la sécrétion du noir
chez les Cephalopodes a été étudié
soigneusement, par le candidat ^{soi} ^{curieux}
travail et très méthodiquement fait.
Il peut faire prévoir pour l'avenir
un chercheur attitré et passionné de
lectures d'ouvrages qui ne peuvent plus
faire défaut dans les bibliothèques zoologiques.
Il est en trouve dans ce thème de
M. Grat - Dorot à côté de hautes
^{qui malheureusement sont} ^{des organes de l'adulte}
^{des observations d'embryogenie et de}
^{d'histologie qui viennent compléter et éclairer}
^{ces observations}

Mr Girod possède une
grande facilité d'observation
Mais a-t-il appris les minéraux
par travail.

Il a depuis répondu très
bien à la question de Botanique
et de Géologie qui constituaient
la seconde thèse.

Le jury l'a donc donné
pour la faute de deux
bulles blanches pour les deux premiers.

22

Le prof de zoologie

L.-O.-P.

Thèse de Physiologie et de Zoologie
soutenue le jeudi 19 de mai
par M^r Raphael Dubois, 1883

Le travail présenté par M^r Raphael Dubois, et considérable et fort bien fait, renferme une monographie ^{sur la photographie} à consacrer ^{par l'usage qui s'oppose au} à l'obtention de la phosphorescence de l'air par la ^{nécessité} d'un gaz. Le titre Contribution à l'étude de la production de la lumière par les êtres vivants, indique le degré ^{quel} d'auteur de Continuité d'étude sur d'autres animaux lumineux. La Thèse porte ^{que} sur le Staterid ^{qui} est photographié comme ^{le nom} de Cucujos en Amérique. L'histoire zoologique, anatomique, ^{une étude} de l'organisme, mais aussi de ses organes, du Staterid a été faite avec toute ^{soin} et ^{soin} de recherche et connaisseur qui a côté de l'étude particulières de l'organisme de la luminoïde — celle qui était le but principal de la thèse. Ces nombreux appendices ont été tenus par l'auteur pour déterminer la nature ^{mais} de la lumière dans les processus spectroscopique, et photographique, qui ont été employés par lui considérant que arrivent aussi près que possible de l'application de ce phénomène qui a toujours intéressé ^{qui a toujours intéressé} la curiosité des savants qui de tout le monde, furent quasiment de la race, agrees mal ou mal sans être trouvés.

Sous le candidat à l'université est due à M^r Raphaël Dubois, à l'obtention de son diplôme, l'Université de Paris, le 19 mai 1883. (L'organe spécial est dans l'influence de l'arrangement du sang.) et régler par (ayant une disposition) des muscles particuliers du système

Nerveux et respiratoire n'ensemblent pas
trop partiellement ~~les~~ productant
avoir de l'heure ^{de la forme et de la couleur} poignée de la luminoïde.
^{Il serait difficile de faire l'autre dans le cas, et certainement qu'il faudrait}
^{mais où ne faurait trop longue, la couleur d'aque}
coup de moulage et fort intéressant être des ^{expérimental,}
histologique et des expériences multiples. Il doit donc
la conclusion à toute généralisation en matière
de lumière biologique est prématurée. II. En effet
il faudrait pour pouvoir arriver à des conclusions générales
futiles de composer ^{de la luminosité} et la ^{luminosité} ^{de la luminosité} ^{de la luminosité}
^{au variant de l'opérateur} ^{de la luminosité} ^{lumineux que l'on peut faire}
qui va au ^{à l'opérateur} ^{lumineux que l'on peut faire} ^{et lequel}

M. R. Dubois a une grande faculté de culture,
et sera certainement un excellent professeur.

ayant répondu sur les questions de la Faculté,
thème de facias à l'attribution scientifique fait
juge. La faculté a jugé ^{dicté} du titre de
doct. et s. - nat. — M. Dubois avec toute
belle blancheur.

